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市区停车有多难？停车有多乱？
晚报记者昨天下午调查

刚打通的断头路变成马路停车场
市民：路宽了，路通了，还是梗阻

数据说话

约25.9辆车争一个车位
昨天下午，记者从交警支队网站上扒到

这个数据：截至上个月，我市市区（不包括6
县、市和上街区）机动车保有量已超过了70
万辆。

市区有多少个停车场？警方和规划部
门今年7月公布的数据显示：

市区里，现在有“社会停车位”2.7 万余
个，“配建停车位”9.6万余个。

社会停车位就是路旁、公共停车场等场
所的正规停车位。

“配建停车位”，又叫“专用停车场”，是
各机关单位、公共建筑、商业机构自建的停
车场，外单位人员通常无法使用。

按照公安部、建设部《城市道路交通管
理评价指标体系（2007年版）》要求，城市里，
每100辆汽车泊车位数需要达到35~45个。

按照35个的最低标准，我市至少需要规
划泊车位 24.5 万余个，这样算来，目前我市
的泊车位缺口至少是12万多个。

相当于25.9辆车要争一个车位。

现场一

刚改造过的断头路、拥堵路
立马成了马路停车场

昨日下午，记者根据市民反映，调查
了政七街、林科路、农科路西段、花园路、
经三路、政四街、经四路等15条道路停车
问题。

近 2个小时的观察中，记者发现：这
10多条路车辆乱停乱放情况都很严重。

在“重灾区”，不到1000米的路段上，
乱停乱放车辆达71辆。

下午 3 点 10 分，农业路与政七街交
叉口北边，仅 200米长的政七街路段，违
法停车23辆。

下午3点28分，在林科路，从政七街
口到经三路口约410米长的路两旁，慢车
道上胡乱停着52辆车。

“这条路今年刚拓宽改造过，你看
看，路宽了，却还是梗阻了，成了马路停
车场了。”一市民说。

农科路上，经三路口到政七街口段，
南侧是政府规划的停车位，北边未规划。

400米长的路段上，北侧违法停着57
辆各式汽车。

在该路政七街至花园路口段，700多
米里停着63辆车。

下午 4 点 17 分，在文博东路。北起
农科路，南到农业路，约 1000 米的路面
上，两侧慢车道违法停着43辆车。

下午 4 点 25 分，农业路与经五路交
叉口西，农业路南侧的江南新天地酒店
门前。不到 100 米的慢车道上，10 分钟
内有9辆车违法停放。

“这还算少的。你应该上班高峰期
来看。”附近居民周小君说。

据他介绍，江南新天地所在处，是各
种保险公司、担保公司及企业单位集中
的金融中心。

每天早 8 点~12 点，来上班的、办事
的、吃饭的，车辆往往胡乱停在酒店门前
的慢车道上。

“这一小片儿是个远近闻名的拥堵
点。乱停乱放的多，天天堵。”

到附近一家担保公司办事的刘先生
提起这事也很郁闷：“我经常来。里边的
停车场基本是满的，进出也麻烦。”

下午 4 点 16 分，农业路花园路交叉口的丹
尼斯百货，大楼南侧写着“无人看管停车场”字
样，前方十几个停车位只留下一个位置。

4点17分，一辆本田和一辆皮卡车一前一后
驶来，本田迅速插入这个仅剩的车位后，皮卡在
旁边停了下来，大约过了 1分钟，皮卡车才缓缓
离去。皮卡司机无奈地说，他找了一圈也没有
找到停车位。

丹尼斯西侧，周围的停车位已是“停无虚
席”，丹尼斯地下停车场进口处对面的人行道
上，依次停靠着一辆本田雅阁和一辆本田CRV，
雅阁仍在冒着尾气，车主徐先生打开车窗说：“每
次来都没有车位，家人正在丹尼斯里买东西，害

怕有交警过来，我留在了车内，随时准备走。”
“地下停车场已经没有位置，你要早来 1分

钟，下面还有两个空位。”地下停车场入口处，一
名拿着对讲机指挥停车的保安说，算上地面和
地下，一天流动停放车辆约1000多次，他们专门
做过这方面的统计。

“我们这里一共有四个门，这里是西门，周
一至周五一般进入顾客2000多人，周六、周日一
般3000多人。”负责西门的保安说。

“周一周五有五六千人，双休日都一万多人
呢。”负责大门的保安说。

记者粗略地计算了一下，不算周末和节假
日，这里的顾客和停车次数是12∶1。

现场二

丹尼斯门前“见缝插针”

下午 4 点 50 分，记者在经三路与纬五路口
看到，路口东南角停满了汽车。

沿着纬五路向东走，路南绿化带的旁边，一
排汽车压着盲道停着，往前走二三十米，盲道的
东西两侧也都是汽车，一辆挨一辆，慢车道几乎
被占去了大半，很多骑车的人都驶上了快车道。

再往前走，紧靠着快车道的人行道上也停
了一排汽车，只剩下一两个空车位。

走到纬五路与经二路口时，路南快车道上
停满了车，路口向东的人行道上两边，约百米的
距离也只有个别的空位。

沿着路口向北走过去，马路西侧的人行道
上停着非机动车，快车道上则停着看不到头的
汽车，东侧则是一个工地，围挡的外面停的都是
汽车。走到黄河路口再向西，盲道上也停着不
少车。

拐上经三路向南，虽然隔离护栏把机动车

道和非机动车道隔离了，可仍有几辆车停在医
院大门附近的非机动车道，隔离护栏则被搬得
歪歪扭扭。

围着省人民医院走一圈，满眼都是停的车。
从医院南门口进去，左手边大楼一角停了10

辆车，正前方的花坛边也停着七八辆车，其他地
方都留出了通道。医院东门口竖着一块停车牌，
上面显示院内有车位300个，记者来到院内的地
下停车场看时，停车场还在施工中。

本报12月3日A17版曾报道，省人民医院地
下停车场正在改造，原来停车位有 300个，现在
只剩下20个左右，当时停车场修整刚一个星期，
工期大约需要45天。

此外，除了地下停车场的 300个车位外，原
本在经二路上有个临时停车点，约 200个车位，
但也已开始施工，现在等于一下子减少了500个
车位。

现场三

围着医院走一圈，到处停的都是车

如何解决停车难
交通专家郝正君发表看法

省公安高等专科学院交通管理系专家郝
正君，今年曾发表文章专门“把脉”停车难题：

“首先停车管理要立法。”明确停车场的
性质，明确各管理部门的法定职责，杜绝各
部门“都管都不管”“该管不管，不该管乱管”
的现象。

他认为，停车场的建设和管理，涉及到
政府部门至少7个：规划、城建、市政、公安、
交通运输、环保、物价。这是个“多学科、多
领域、多层次的系统工程”，而且涉及到社会
上很多产业链和利益单位。应该统一规划、
统一管理、统一标识、统一收费政策。

此外，郝老师还建议：
政府不妨以大型场所为依托，多建停车

场。
充分利用闲置的道路资源，在不容易拥

堵、对市民生活影响不大的路段，利用慢车道、
人行道空闲区等地方，科学合理规划停车位。

鼓励单位对外开放自己配建的停车位：
把有停车需求的外来单位和人员，同停车场
富余的单位联系起来。通过合理收费，解决
停车难问题。

此外，还可以建立停车诱导系统，及时
提醒驾驶员，附近的停车场是空还是满。引
导他们有目的地停车，不空跑，不瞎转。从
而使停车场资源的使用科学化、均衡化。

政府还可以利用经济杠杆，解决路外停
车场利用率不高的问题。

比如科学提高路边停车场的收费价格，
做到路外停车场停车便宜，路边停车场停车
贵，这样会有更多的人选择把车停到大型停
车场、室内停车场、地下停车场里。这有一
个前提，就是首先保证停车场充足够用。目
前的状况，至少要再增加13万个停车位。

合理配置路边停车场、路外停车场、地
下停车场和立体停车场。路边停车场，应该
作为路外停车场的有益补充，而不应成为停
车的主要场所。地下停车场应该大力提倡，
科学引导市民使用。

机械停车场占用土地最少，利用的空间
最丰富。可以考虑在市中心、繁华商业圈等
寸土寸金的地方多加使用。

这种停车场如同给汽车们提供了多层
次的“高层住所”。它直接使用机器升降机
停放车辆，不需要司机进车操作。

立体停车场是集中管理，集约利用土地
的综合停车场。适合规划在道路通畅、交通
便利的路段。

不少车辆停在郑州人民医院门口附近的黄河路快车道上不少车辆停在郑州人民医院门口附近的黄河路快车道上

车主刘先生——

“出发前都得先想想，去的那地方好不好停车，该咋停车”
正在经二路上停车的车主刘先生说，他是来医院看病人的，由于拿了不少东西，希望能找个近点

的地方停车，刚才已经绕着医院转了一圈了，这才找到地儿。“今天情况算是好的，有时候停个车还得
跑到纬四路上去，走过来还得半天，太不方便了。”

“医院这么大，来看病的多，停车的肯定也多，早该建个大点的停车场了。”司机范先生说，“我平
时都不走这一片儿，特别是高峰期的时候，半天走不动，急死人了。”

范先生建议，在周边规划几个大型停车场，不仅让停车难得到缓解，还避免了乱停乱放导致的道
路拥堵，一举两得。


